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103 學年度家長代表大會第一次會議 

會議記錄 

壹、會議日期：103 年 10 月 4 日  13：00~15：00 

貳、會議地點：明道中學明遠大樓 1樓鐵梅廳 

參、出席人員：應到 240 人、實到 143 人(簽到表如附件三) 
肆、列席人員：汪大久校長、陳炤華副校長、林雯琪副校長、黃心英主任秘書、徐

文濤主任、何榮亮主任、管珮慧主任、邱丰裔主任、謝宏惠主任、羅

立凡主任、程穀主任、林麗萍主任、賴素美主任。 

伍、主席：王琇治會長 

陸、紀錄：李加尉組長、徐曉慧幹事 

柒、會議記錄 

 

一、美音飛揚 

由黃以莉老師指導 PTA 合唱團揭開序幕。 

曲目: somewhere out there、滿山春色 

 

二、主席致歡迎詞/王琇治會長 

感謝各位夥伴的支持，讓家長會的業務蒸蒸日上。稍後會有會務與財務的報告，

再來有新的團隊的選務，謝謝大家踴躍出席。 

 

三、表揚優良教師 

1.學務處謝宏惠主任 103 年度中華民國全國優良教師「弘道獎」。 

2.綜高部張麗娟老師 103 年度台中市「優良教育人員」。 

 

四、校務發展報告/汪大久校長 

現在是社群網路的世代，家長可以從網路中掌握明道的校園訊息及教學

方向。在全國的中學，明道所培育的普通高中不僅可以達到全國的頂尖，在

技職教育上也可以達到全國的頂尖。 

明道推動國際教育已行之多年，明道孩子的足跡遍佈全球！當孩子們在

看這地圖的駐足其間，想像自己未來的學習版圖，國際教育在明道，明道帶

學生走向世界，也讓世界看見臺灣！ 

在興建大樓會設置一個技職中心，未來規劃不僅可供綜高專門學群的學

生使用，同時也是提供通識課程的更好學習場所。 
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在明道除了環境設備外，我們更重視親師生的關係，定期舉辦各年級的

家長會，更是鼓勵親師共同召開班級經營班親活動，讓親師生關係更凝聚。

在面對三年級的升學規劃，我們的教學團體已有非常具體的衝刺計畫，一定

會盡最大努力讓學生進入最好的學校，期盼與家長能夠建立更好的親師合

作，讓我們的學生穩健的環境中獲得最好的學習成果。 

 

五、會務報告/王琇治會長 

1.家長會功能之運作—— 
以健全的組織架構、充實的經費，推動家長會各項重點工作，協助學校校務

發展，發揮教育最大效益。 
2.家長會組織架構—— 
明道家長會由各班家長代表推舉委員，再由委員當中推舉常務委員，並定期

召開常務委員會議。另有愛心家長工作隊協助校務活動，以及讀書會、合唱

團、熱舞社等家長成長團體。 
3.102 學年度家長會重點工作如下—— 
（1） 辦理年級家長會。 
（2） 參與學校重要會議。 
（3） 家長會重要會議。 
（4） 辦理校園活動。 
（5） 贊助校園活動。 
（6） 推動班親會：102 學年度共辦理 69 個場次。 
（7） 推動親職教育：辦理親職教育講座，並建置親職教育網。 
（8） 補助師生參加校內外競賽/活動/研習。 
（9） 核發急難救助金：每學年度編列 10 萬元經費，救助師生以解燃眉之需。

102 學年度共計 3 人申請。 
（10） 家長成長團體：包括讀書會、熱舞社、合唱團等。 
（11） 家長會 PTA 之愛贊助對象之前比較專注於泰北的教育捐款，之前會

議已有提議擴大贊助國際教育的對象，整個 PTA 之愛捐款的收入及支

出明細有完整的報表編列，至 102 學年總收入為 495,900 元總支出為

194,297 元，目前結餘 301,603 元。 
 
六、提案討論 

提案說明/財務委員林守堂 
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1.102 學年度家長會費收支決算 

2.102 學年度家長委員基金收支決算 

提案說明/王琇治會長 

3.103 學年度家長委員基金收支預算 

請家長代表進行審議 103 學年度家長委員基金收支預算。 

無異議通過。 

4.102 上家長代表大會議決執行案 

在 102 上家長代表大會議決中提議，在 102 學年度家長會費及家委基金結餘的

百分之五十作為興建明道樓軟體設備增進基金。102 學年家長會費結餘

1,596,553 元，百分之五十是 798,277 元，102 學年家委基金結餘 5,413,608

元，百分之五十是 2,706,804 元， 合計為 3,505,081 元，就請幹事會依據會

議結論執行費用提撥。 

無異議通過。 

 
七、臨時動議/王琇治會長 

1.親職講座報名權限及學生請假系統可否由家長 ID 進入報名。 

回覆：宣導家長建立雲端平台註冊，未來報名系統即可調整運用。 

2.除了成續優異的鼓勵外可再增設成績進步優異的獎學金。 

回覆：再研議可行辦法再公佈給大家。 

3.書包的設計是否可以再減輕孩子的負擔。 

回覆：除了可購買側背書包外還有後背包可選擇運用，至於側背包的材質可

以再研議改善。 

4.明道中學的網頁非常完善，如再查詢時運用搜尋的方式會更便利。 

回覆：目前本校資訊中心已著手規劃未來使用網頁會更便利。 

5.在未來新教室冷氣及電風扇的設置位置的設計及考量。 

回覆：新教室的設計會配合整體空間的冷熱的均衡來規畫。 

6.請制服廠商能一次供貨，避免多次領取。 

回覆：如有制服需求先至雲端進行訂購，三天內作繳費，繳完費用會有領單，

廠商於每週三 11：30 在明倫堂發制服，憑收據向廠商領貨。 

7.新聘教師如何評估其適任性，教室單槍投影設備位置的改善及老師教材的

規畫可以符合教室內每一學子可視程度。 

回覆：目前單槍電腦設備規畫以三年內為使用年限，以確保其功能性。定期

舉行教學輔會報及各科教師研修，讓教學品質更好，明道的教師甄選是非常

嚴格，至於教學品質及學生受教權維護在教務處有一定的控管，施教亦有

SOP，新進教師有安排教師研修及搭配合作老師輔導，也有總召老師來觀察學
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期中的整個教學狀況，有好幾個面向的回饋以確保教學品質。如有問題希望

家長能夠與學校即時溝通，以利更有效解決問題。 

八、選舉作業/林雯琪總幹事 
委員選舉作業： 
1. 確認出席代表人數加上有效委託書總數已達法定標準。 
2. 由家長會林雯琪總幹事說明法規依據，確認現場無異議後進行之。 

 

 

 


